



D: 44.264
M: 166.000

Canarias
LAS PALMAS

23/11/00

Un fármaco natural podría ser el sustituto de la insulina en el futuro

Se trata de una molécula que sólo ha sido probada en ratones y que puede «tardar años en salir al mercado», según Fernando Peláez, representante del laboratorio que la investiga

AUDRA RODRÍGUEZ
Las Palmas de Gran Canaria

■ El director de Inversión y Desarrollo de los laboratorios Merck Sharp y Dohme de España, Fernando Peláez, anunció ayer que se está investigando un fármaco natural que en un futuro se aplicará a los enfermos de diabetes en sustitución de la insulina.

Se trata de una molécula que suministrada oralmente, proporciona las mismas características de la insulina aunque, por el momento, «sólo ha sido probada en ratones», explicó Peláez, quien participó ayer en la mesa redonda sobre *El descubrimiento de nuevos fármacos a partir de productos naturales: desde los antibióticos al mimético de insulina*, en el marco del XII Congreso Nacional de Farmacéuticos que se celebra en el sur de Gran Canaria.

«Tenemos la prueba de principio de que la molécula con la que trabajamos funcio-

na en los ratones, pero aún no podemos hablar de que sea igual de efectiva si se le suministra al hombre. Probablemente, tardará en llegar al

El asma, sin tratamiento

Ante la prevalencia en algunas comunidades españolas del asma, cuyo mayor índice nacional de incidencia se sitúa en el Archipiélago canario, Fernando Peláez dejó claro que «aún no hay ningún medicamento» que actúe sobre las causas de esta dolencia. «Es una patología en la que estamos igual que hace 30 años, pero en un futuro los tratamientos serán personalizados». Los estudios sobre el asma se están desarrollando en la misma línea que el de la insulina.

mercado unos 10 u 11 años, si es eficaz», aclaró Peláez.

El experto, por otro lado, denunció la proliferación de productos «presuntamente» naturales que, en la actualidad, «burlan todos los controles científicos y sanitarios» y que se venden al margen de las oficinas de farmacia en centros comerciales, o en grandes superficies.

Asimismo, indicó que la sociedad debe ser consciente de que el consumo de esos productos puede «generar efectos secundarios», para lo que los especialistas demandan la introducción de esta materia en la legislación española.

Peláez recordó que los verdaderos fármacos naturales son minoritarios en el mercado. El representante de los citados laboratorios añadió que además, estos productos naturales son extraídos de hongos o bacterias que son aislados y evaluados clínicamente.